

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Miércoles 27 de Junio de 1906

Núm. 2.018

## LA SITUACIÓN POLÍTICA

A las alegrías ministeriales de los pasados días han sustituido súbitamente en el horizonte político densos nubarrones, que ponen espanto en los más templados espíritus.

¿Qué ha pasado para esta inopinada transformación?

Acaso no ha pasado nada nuevo. Pero es el caso que, según se cuenta, el carro se ha atascado.

Los ministros, que hace días hablaban del decreto tan gallardamente, aparecen ahora un tanto sombríos, encapotados, como el horizonte, el horizonte político.

Se ha ido acentuando esta actitud de reserva desde el día del último viaje del señor Moret a La Granja.

¿Fue allí donde el carro se atascó?

Es lo cierto que los inusitados preparativos electorales del Gobierno sufrido una visible pausa, un alto en firme, que ha suscitado vehementes sospechas.

Ya no se habla de aquella importante combinación de gobernadores, que había de alcanzar a más de treinta provincias y que iba a ser la base de unas elecciones generales que dieran por resultado la formación de una mayoría homogénea.

Todo eso de la combinación se ha olvidado. Ya vendrá otra semana, y entonces hablaremos.

Por el pronto "La Correspondencia", de ayer cierra su edición con estas cortas pero sustanciosas líneas.

"Esta tarde, a última hora, se asegura que la crisis está planteada, y que el Sr. Moret ha hablado del asunto con el Rey."

Y a nosotros acostumbrados a las veleidades de Moret, a los desacierto de Moret a las arrogancias de Moret. Solo se nos ocurre preguntar.

¿Tan pronto?

## Los reyes en la Granja

San Ildefonso 26.

A las seis llegaron a Segovia los automóviles que conducían a la reina y a sus acompañantes.

A la entrada de la población esperaban a S. M. las autoridades y Comisiones oficiales.

La augusta dama visitó los conventos de las Siervas de María, el Hospital

y el Hospicio, y asistió, en el santuario de la Virgen de la Fuencisla, a una salva, cantada por el orfeón.

Entre tanto había llegado ya el rey, y ambos regresaron a La Granja, sin novedad, a las ocho de la noche.

Al salir de Segovia fueron calurosamente aplaudidos por el pueblo.

La función teatral celebrada anoche estuvo brillantísima y resultó muy animada.

Los reyes asistieron a dos funciones.

Fue aplaudidísimo un gracioso quinteto formado por aristócratas, que en el entreacto hicieron las delicias del público. Este llenó el escenario de coronas, cigarrillos, flores, y hasta una manga de riego sirvió para obsequiar el quinteto que tan franca hilaridad produjo entre la selecta concurrencia.

A las once de la mañana salió el rey acompañado del duque de Santo Mauro en el automóvil de 40 caballos, con objeto de reunirse al infante Don Carlos, que venía hoy a almorzar aquí.

Al medio día llegó el señor Moret en el automóvil del marqués de Guadalupe.

Los periodistas interrogaron al presidente del Consejo sobre el famoso decreto de disolución y el nombramiento del ministro de Estado.

El señor Moret sonrió y no contestó palabra sobre el asunto; dijo que no traía ningún decreto a la firma del rey. Seguidamente entró en Palacio.

La visita del señor Moret ha coincidido con la llegada del embajador español cerca del Vaticano, señor marqués de Tovar, quien nos dijo que por ahora no piensa volver a Roma.

A la una menos cuarto llegó el automóvil que conducía al infante Don Carlos acompañado del conde de Fuenrubia.

Vinieron por Guadarrama no encontrando al rey, que fué a esperar al infante por Navacerrada.

Después de llegar hasta Villalba regresó el rey.

Inmediatamente recibió al señor Moret quien se quedó a almorzar en Palacio.

A las cuatro de la tarde reanudarán los ejercicios de tiro el batallón de cazadores de Las Navas.

## DESPUÉS DEL ATENTADO

Cantidad para fianza

El juez especial don Manuel del Valle ha elevado a 250.000 pesetas la cantidad

por la que cada uno de los procesados ha de responder de las resultantes del proceso.

Todos los detenidos manifestaron no poseer dicha cantidad, excepto el director de la Escuela Moderna, señor Ferrer, que ha manifestado tener en el Banco 550.000 pesetas.

Sigue la cuestión de competencia

El Juzgado militar ha enviado sus actuaciones, en la causa por el atentado, al Consejo Supremo de Guerra.

El Juzgado especial enviará el sumario por piezas separadas al Tribunal Supremo, para que, por quien corresponda, se resuelva en definitiva sobre la cuestión de competencia.

## Urania



REGALO DE BODA NUPCIAL A LOS REYES

La República peruana ha hecho a Sus Majestades los Reyes de España un espléndido regalo.

Es un reloj en forma de esfera, sostenido por bellísimas figuras.

Su autor es el joyero parisense M. Talice, y en la composición de la obra entran el oro, el marfil, el cristal de roca y el lápiz-lézuli.

Quiera la suerte que el reloj de los augustos esposos, desgrane del rosario de la Eternidad solamente horas de dicha.

## ¿Que pasa en el Gobierno?

No ha podido menos de producir cierta sorpresa el hecho de que desde hace dos ó tres días no deja ABC de consignar que han circulado

rumores de crisis, indicando en una u otra forma que el planteamiento de ésta se debía a la actitud del ministro de Hacienda.

El colega añade ayer que el subsecretario de la Presidencia desmintió esos rumores; pero que aunque las palabras del señor Rivas eran tranquilizadoras "continuó hablando de la situación difícil en que el Gobierno se encuentra colocado por la cuestión de los aranceles."

Con esto ha coincidido el hecho de que al último Consejo de ministros concurriese el director general de Aduanas, lo cual ha sido muy comentado, "suponiendo algunos—dicen El Correo—que la llamaba del Sr. Sitges obedeció a que el señor Salvador no estaba lo suficientemente preparado para dar contestación a las distintas manifestaciones que se hicieron en el Consejo respecto al arancel."

Que el Sr. Salvador no se ha ocupado más que la cuestión de los cambios, procurando irreflexivamente la baja de éstos por los medios de que varias veces hemos hablado, es un hecho evidente: ni a la cuestión arancelaria ni a la confección de los Presupuestos ha prestado la atención debida, hasta el punto de que va a terminar el mes de Junio, y nada se ha hecho aún para preparar la futura ley de gastos é ingresos del Estado.

Qero aun siendo esto así, y aun bastando esto para comprender que la permanencia de don Amós Salvador en el ministerio de Hacienda constituye una rémora para ciertas cosas y una perturbación en otros asuntos, no se explica que sean elementos, si no ministeriales, al menos benévolo para la actual situación, los que divulguen a diario el rumor de la dimisión del ministro de Hacienda.

Esto hace que muchos se pregunten: ¿qué pasa en el Gobierno? ¿Cuál es el motivo de esa sorda hostilidad hacia don Amós Salvador que se advierte entre algunos liberales? Que no se funda ni en la cuestión de los cambios ni en lo relativo a los Presupuestos, es notorio: de éstos no se ocupan para nada los ministeriales, y aquélla se aprovechan para crear atmósfera en ciertas regiones. ¿Qué es, por tanto, lo que ocurre?

Dice ayer ABC:

"Va cundiendo la especie de la conveniencia de acudir a las actuales Cortes para hacer la modificación y ampliación de la ley de bases arancelarias, a fin de que el

Gobierno pueda modificar las tarifas en sentido favorable a las Naciones con las que hayan de concertarse tratados.

Otra opinión, también de personas autorizadas en la materia de que se trata, es la de que, sin necesidad de reunir el Parlamento, puede hacerse la modificación de las tarifas, toda vez que en las bases aprobadas hay un margen diferencial suficiente para descargar notablemente la segunda columna del arancel, que ahora es tan protectorista como la primera."

## AVISO

### Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 26 de Junio al 2 de Julio.

Vaca con hueso a 1 60 por esta kilo, sin hueso a 2 36.

Ternera con hueso a 2 16, sin hueso a 3 16.

Macho, a 1 48; Borrego, a 1 40.

## MIS LECTURAS

### EL LIBRO DE LOS ENXEMPLOS

II

Historia de un cuento célebre.

Hemos dicho que el Rabbi Mosch Sefardi al escribir la «Disciplina clericalis» copió una gran parte de sus cuentos de la literatura del oriente; de la literatura del oriente habrá tomado, pues, con toda probabilidad, el cuento número XIII de su obra, que el desconocido autor del «Libro de los enxemplos» tradujo de esta manera:

«Un rey tenía un hombre que le decía cada noche cinco fablillas é enxemplos.»

Acabó que una noche el rey, teniendo cuidado no poder dormir é mandóle que le dijese más enxemplos que soñó, é él dijole tres más que las otras noches é eran pequeños.

El rey dijo que dijese, más é él non quiso porque ya había dicho muchas fablillas. El rey dijo: Muchas dijiste, mas eran breves; querría que me dijese alguna que fuese larga; é luego te dejaría dormir.

El fablador dijo que le placía é comenzó así:

Un rústico tenía mil sueldos, y fué a una feria é compró dos mil ovejas, ca-

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 970

uno de ellos el coche donde había venido el oidor, dijo: aquí debe estar sin duda, porque éste es el coche que dicen que sigue: quédese uno de nosotros a la puerta, y entren los demás a buscarle; y aún no sería bien que uno de nosotros rodease toda la venta porque no se fuese por las bandas de los corrales. Así se hará, respondió uno de los, y entrándose los dos dentro, uno se quedó a la puerta y el otro se fué a rodear la venta: todo lo cual veía el ventero, y no sabía atinar para qué se hacían aquellas diligencias, puesto que bien creyó que buscaban aquel mozo cuyas señas le habían dado.

Ya a esta sazón aclaraba el día, y así por esto como por el ruido que don Quijote había hecho, estaban todos despiertos y se levantaban, especialmente doña Clara y Dorotea, que la una con el sobre salto de tener tan cerca a su amante, y la otra con el deseo de verle,

971 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

habían podido dormir bien mal aquella noche. Don Quijote, que vio que ninguno de los caminantes hacía caso de él, ni le respondían a su demanda, moría y rabiaba de despecho y saña; y si él hallara en las ordenanzas de su caballería que licitamente podía el caballero andante tomar y emprender otra empresa, habiendo dado su palabra y fé de no poderse en ninguna hasta acabar la que había prometido, él embistiera con todos, y les hiciera responder mal de su grado; pero por parecerle no convenirle ni esperarle bien comenzar nueva empresa hasta poner a Micomicona en su reino, hubo de callar y estarse quieto esperando a ver en qué paraban las diligencias de aquellos caminantes: uno de los cuales halló al mancebo que buscaba durmiendo al lado de un mozo de mulas, bien descuidado de que nadie le buscara, ni menos de que le hallase. El hombre le trabó del brazo y le

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 974

bían de la buena voz que el cielo le había dado, vinieron todos en gran deseo de saber más particularmente quién era; y aun de ayudarle si alguna fuerza le quisiesen hacer, y así se fueron hacia la parte donde aún estaba hablando con su criado. Salió en esto Dorotea de su aposento, y tras ella doña Clara toda turbada, y llamando Dorotea a Cardenio aparte, le conó en breves razones la historia del músico y de doña Clara a quien él también dijo lo que pasaba de la venida a buscarle los criados de su padre, y no se lo dijo tan callando que lo dejase de oír doña Clara, de lo que quedó tan fuera de sí, que si Dorotea no llegara a tenerla diera consigo en el suelo. Cardenio dijo a Dorotea que se volviese al aposento, que él procuraría poner remedio a todo; y ellas lo hicieron. Ya estaban todos los cuatro que venían a buscar a don Luis dentro de la venta y rodeados dél, persuadién-

967 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

tenía sin moverse a su estirado señor, y como, en fin, era de carne, aunque parecía de leño, no pudo dejar de resistirse, y tornar a oler a quien llegaba a hacer caricias; y así no se hubo movido tanto, cuando se desviaron los juntos pies de don Quijote, y resbalando de la silla dieran con él en el suelo a no quedar colgado del brazo, cosa que le causó tanto dolor que creyó, ó que la muñeca le cortaban, ó que el brazo se le arrancaba, porque él quedó tan cerca del suelo, que con las extremos de las puntas de los pies besaba la tierra, que era en su perjuicio porque como sentía lo poco que le faltaba para poner las plantas en la tierra, fatigábase y estirábase cuanto podía para alcanzar el suelo; bien así como los que están en el tormento de la garrucha puestos a toca no toca, que ellos mismos son causa de acrecentar su dolor con el ahinco que ponen alestirarse, engañados de la

da una por seis dineros, é cuando torno falló que habie crecido el agua de un río que habie de pasar, que non pudo pasar por la puente nin por el vado; fué buscar por donde pasaría, é falló un barqueta pequeño, é puso dos ovejas é pasó el agua.

El diciendo esto dormiése el rey de pronto lo que se abase la fablella que comenzara, é él dijo: El río viene muy grande, el barco es muy pequeño, é las ovejas son muy muchas; pues deja á este rústico pasar sus ovejas é acabaráse la fablella que comenzó.

E así satisfizo al rey que quería oír luengas nuevas.

E diciendo esto dormiése el rey de pronto: así dice el original, acaso por errata, ya que creemos que debiera haberse escrito; é diciendo esto, pidióle el rey.

El cuento, por tanto, es viejo: hasta ahora, le hemos hallado en tres lugares.

Y en el mismo siglo XIII le encontramos en francés, traducido por un autor incógnito, en verso y en francés de aquella época:

La traducción al francés del «Libro de los Ejemplos», es casi literal.

Cuatro autores, pues, insertaron en sus obras nuestro cuento, contando el orientalista; busquemos otro autor aún; en el siglo XVI publicó Sansovino sus «Cento novelle antiche»; en italiano; y en ese libro se insertó el cuento del rey.

Otro autor aún, Cervantes; reprodujo nuestra historia en el capítulo XX de la primera parte del Quijote, reformándoles, cambiando las circunstancias y los nombres; y haciéndola perder toda su oportunidad; véase el cuento de la pastora Torralva.

Avellaneda, fuera por imitar á Cervantes ó por hacerle ver que conocía el origen del cuento de la pastora, escribió el siguiente en el capítulo LXXXV de su libro.

«Érase que se era que en una buena casa—dice Sancho—el bien que viniere para todos sea y el mal para la mancha del abad, frío y calentura para la ama del vicario y gota de coral para el niño sacristán, hambre y penitencia para los contrarios de la iglesia... orase, como digo, un rey y una reina, y este rey y esta reina estaban en su reino y todos al que era macho llamaban el rey y á la que era hembra la reina.

Este rey y esta reina tenían un apoplejo... en el cual tenían el rey y la reina muchos reales amarillos y blancos y tantos que llegaban hasta el techo.

Yendo días y viniendo días, dijo el rey á la reina:—Ya veis, reina deste Rey, los muchos dineros que tenemos; en qué, pues, os parece sería bueno emplearlos...?

Dijo luego la Reina al Rey:—Rey y señor, paréceme que sería bueno que los comprásemos de carneros.

Dijo el rey:—no, reina, mejor sería que los comprásemos de bueyes.

—No, Rey—dijo la reina—mejor será, si bien lo miras, emplearlos en paños.

A la postre, postre, vinieron ambos en que sería bueno ir con los dineros á Castilla la Vieja ó tierra de Campos, do por haber muchos ganosos los podrían emplear en ellos, mercándolos á dos reales... Al fin, el Rey y la Reina llevaron todos sus dineros á Castilla en carros, coches, carrozas, literas, caballos, acémilas, machos, molas, jumentos y otras personas deste compás... Consideren, señores, con tanto real, que tantos ganosos compraría el Rey y la Reina... El Rey y la Reina iban con ellos por los caminos hasta que llegaron á un grandísimo río... Por no hallar en él pasadizo, llegados el rey y la reina á su orilla, dijo el uno al otro: ¿como habremos de pasar ahora estos ganosos? Porque si los soltamos se irán nadando por el río abajo, y no los podré después recoger el diablo de Palermo; por otra parte, si los queremos pasar en barcas no los podremos recoger en un año. Lo que me parece, dijo el rey, es que hagamos hacer luego en este río una puente de palo, tan angosta que solo pueda pasar por ella un ganso...

Alabó la reina la traza y efectuada, comenzaron uno á uno á pasar los ganosos.

Calló Sancho en esto; y don Quijote le dijo: Pasa tú con ellos, con todos los diablos y acabemos ya con su pasaje con el cuento ¿para que te para? ¿Hásete olvidado?

No respondió palabra Sancho á su amo, lo cual visto por el ermitaño le dijo: pase vuestra merced, Señor Sancho, adelante con el cuento, que en verdad que es lindísimo. A esto respondió él diciendo: aquí denos juego non de Dios y que supié que son! Dejen pasar los ganosos y pasará el cuento adelante.

—Dadlos por pasados—replicó uno de los canónigos.

—No señor, dijo Sancho: ganosos que ocupan veinte leguas de tierra no pasan tan presto; y así resuélvase en que no pasará adelante con mi cuento ni lo puedo hacer con buena conciencia hasta que los ganosos no estén de uno en uno desotra parte del río, en que no tardarán más que un par de años, cuando mucho.

Al cuento de Avellaneda le falta la oportunidad, como al de Cervantes.

Y he aquí una historia que nadie acaso conocería, si el inmortal autor del Quijote no la incluyera en su libro.

El cuento, pues, aparece en el Libro de los Ejemplos; y en él y en el del escritor francés y en el del italiano es donde se halla en toda su pureza.

Ludeamara.

## HELADOS

HELADOS PARA HOY 25 DE JUNIO

### Café Cerveceria

Mantecado.—Almendra.—Limón.—Crema de Chocolate.—Barquillos rellenos.

PARA MAÑANA

### Café del Gran Capitán

Mantecado.—Fresa.—Crema de vainilla.—Almendra y Limón

Servicio á domicilio.

### Café de Colón

Mantecado.—Crema de vainilla.—Alvaricoque.—Almendra y Limón.

Se sirven á domicilio

Véase en cuarta plana, Religioso, Comercial y Espectáculos.

## Crónica Provincial

De Montalbán

### Defunción

En la plenitud de su vida, cuando todo parecía ser en su rededor, víctima de larga y penosa enfermedad, falleció á la una y media de la madrugada del día 24 la virtuosa señora doña María Antonia Domínguez Jiménez, esposa que fué de nuestro querido amigo don Cristóbal Rodríguez Mariscal, Regidor Sindico de este Ayuntamiento.

Con su muerte deja hondo vacío en el hogar de nuestro buen amigo, donde sus seis hijos llorarán constantemente tan irreparable pérdida.

Su entierro verificado en la tarde de hoy ha sido una verdadera manifestación de duelo, asistiendo representaciones de todas las clases sociales como prueba de las simpatías que disfrutaban sus respectivas familias, y en testimonio de su pesar por el dolor que les aflige.

Dios conceda á nuestro buen amigo señor Rodríguez resignación y fuerzas para soportar cristianamente un golpe tan rudo, como de veras se lo pedimos en nuestra humilde oración por el eterno descanso de la que fué su querida esposa.

### Incendio

También hoy se produjo un violento incendio en una sementera de trigo de nuestro amigo don Luis Nieto Gutiérrez, distante un kilómetro de esta villa.

Su proximidad á la población fué motivo para que á pesar de la hora, una y media de la tarde, con un calor asfixiante, acudieron al lugar del suceso más de doscientas personas, que haciendo grandes esfuerzos lograron dominar el voraz elemento.

De haber corrido algún viento todos los trabajos hubieran sido ineficaces para evitar las pérdidas colosales de un

extenso campo con sementeras de trigo de las mejores que se han visto éste año.

Afortunadamente, las pérdidas son escasas; pues se calculan en ciento cincuenta pesetas.

La sementera no estaba asegurada de incendios, creyéndose que ésta ha sido casual.

### La recolección

Hace pocos días que empezó y ya se ha generalizado.

Los resultados no pueden ser mas satisfactorios: mucho grano y bueno.

A pesar de los buenos precios á que se cerró el mercado de trigo y harina extranjeros, el fresco ha experimentado un descenso de precio tan rápido, que hoy se cotiza á diez pesetas fanega.

Respecto á la cebada y á las habas se cotizan á cinco y ocho pesetas respectivamente la fanega, con tendencias á bajar.

La siega se hace con muchos trabajos, por lo enredadas que están las sementeras efecto de los últimos temporales, y á precios muy elevados.

25 Junio 1906.

Alfonso Adamuz.

De Luque

### Esponsales

El día 24 del actual, se firmaron en Luque, los esponsales de la encantadora señorita Amalia Moñino Rodríguez y el escudado comerciante de aquella localidad don Arturo Galisteo del Piro.

Después de la ceremonia, la familia de la novia obsequió á los asistentes al acto con un espléndido «lunch», siendo de admirar el conjunto armónico que formaban la belleza de las señoritas de la buena sociedad Luquense y el adorno de la mesa, en el que sobresalía la profesión de flores de todas clases que se hallaban repartidas con el más exquisito gusto.

Asistieron las señoras de Galisteo, Moñino, Moreno, Carrillo, Zafra y Fernández; señoritas Lola Galisteo, Asunción Fernández, Matilde Ortiz, Carmen Zafra, Asunción Torres, Trinidad Trujillo, Lola Aguilera, Marcela Cruz, Asunción Aguilera, María Fernández y Rosaura y Sierra Galisteo.

Señores don Francisco Galisteo, don Francisco Moñino Sáez, don Antonio Moñino, Recaredo, don Ezequiel Fernández, don Antonio Cardenosa, don José Solís, don Miguel Ramírez, don Agustín Ortiz, don Francisco Carrillo, don Antonio Ariza, D. Francisco Cruz Toro, don Juan Galisteo, don Antonio Torres, don Miguel Cruz Toro y don Manuel Tunjillo.

Enviamos nuestra más sincera enhorabuena á ambas familias, por tan grato acontecimiento, deseándole todo género de prosperidades.

### De San Sebastián de los Ballesteros.

#### Agrícola

Han dado principio en ésta, las operaciones de recolección de cereales, estos están dando buen resultado, los trigos, cebadas y habas, no así los garbanzos que en muchas partes no se re-

cege ni la remilla, los olivos inmejorables.

### Precios

Trigo á 40 reales fanega (el fresco), cebada á 20; y habas á 33; de los demás cereales y legumbres todavía no hay precios.

El corresponsal.

Junio-27-1906.

### De otros pueblos

#### Secretario

Ha sido nombrado secretario en propiedad del Ayuntamiento de Pueblo Nuevo del Terrible don Carlos García Martínez Bellido, que desempeñaba el mismo cargo en Guadalcazar.

## Crónica Local

### Oposiciones á la Lectoral

A las diez de la mañana han comenzado hoy los ejercicios de oposición á la Canonjía Lectoral vacante, disertando por espacio de una hora sobre el tema que ayer publicamos, el Dr. D. Marcial López Criado.

Por espacio de otra hora le argumentó el licenciado don Julio García Artamendi.

Los ejercicios se han celebrado en la capilla del Cardenal, según costumbre, y el tribunal estaba presidido por nuestro venerable prelado, formado de él parte además quince señores canónigos. Al acto han asistido gran número de sacerdotes y algunos religiosos.

Los señores estábamos en minoría.

El día de San Pedro tomará panto el señor García Artamendi para disertar el sábado. Le arguirá el señor López Criado.

### Corrida de Novillos

Según decíamos ayer el día 8 del próximo Julio se celebrará en nuestro circo taurino una novillada, en la que tomarán parte los celebrados diestros «Mojino chico» y «Chaqueta.»

También podemos participar á los aficionados, que entre las novilladas que este verano se han de celebrar figuran y ya se están organizando, una de picueros y otra de gallegos.

Si el público muestra que su afición no es de café solamente y acude á la plaza volverá el Circo de los Tejares á tener fiestas taurinas la mayor parte de los días festivos según los deseos que existen en la empresa.

### Defunción

Anteanoche á las once falleció en esta doña Eugenia de Jorge Aguilar, viuda de Bolóix y madre de nuestro particular amigo el profesor de Pedagogía don Mariano Bolóix.

Descanse en paz.

### Infundis

Anoche circulaban por esta capital noticias de un crimen que había dado origen á tres meses y se decía cometido en un cortijo de este término.

Hemos recorrido todos los centros oficiales y no hemos tenido noticias que confirmen el rumor.

### En la Audiencia

Mañana ante la sección primera se verán en juicio oral y público dos cau-

esperanza que se les representa que con poco más que se estén llegarán al suelo.

### CAPITULO XLIV

Dónde se prosiguen los inauditos sucesos de la venta

En efecto, fueron tantas las voces que don Quijote dió, que abriendo de presto las puertas de la venta, salió el ventero desfavorido á ver quien tales gritos daba, y los que estaban fuera hicieron lo mismo. Maritornes, que ya había despertado á las mismas voces, imaginando lo que podía ser, se fué al pajar y desató sin que nadie lo viese el cabestro que á don Quijote sostenía, y él dió luego en el suelo á vista del ventero y de los caminantes, que llegándose á él, preguntaron qué tenía, que tales voces daba. El sin responder palabra se quitó el cordero de la muñeca, y levantándose en pie subió sobre Ro-

las que vió que hacia vuestro padre al punto que os echó menos, y así despachó á cuatro de sus criados en vuestra busca, y todos estamos aquí á vuestro servicio, más contentos de los que imaginar se puede por el buen despacho con que tornaremos llevándonos á los ojos que tanto os quieren. Eso será como yo quisiera, ó como el cielo ordenare, respondió don Luis ¿Qué habeis de querer, ó qué ha de ordenar el cielo fuera de consentir en volveros? porque no ha de ser posible otra cosa.

Todas estas razones que entre los dos pasaban oyó el mozo de mulas junto á quien don Luis estaba; y levantándose de allí fué á decir lo que pasaba á don Fernando y á Cardenio, y á los demás que ya vestido se habían, á los cuales dijo cómo aquel hombre llamaba de don á aquel cómo le quefa volver á casa de su padre, y el mozo no quería, y con esto y con lo que dél sa-

dijo: por cierto, señor don Luis, que responde bien á quien vos sois el hábito que teneis, y que dice bien la cama en que os hallo al regalo con que vuestra madre os crió. Limpíose el mozo los soñolientos ojos, y miró despacio al que le tenía asido, y luego conoció que era criado de su padre, de que recibió tal sobresalto que no acertó ó no pudo hablarle palabra por un buen espacio, y el criado prosiguió diciendo: aquí no hay que hacer otra cosa: señor don Luis, sino: prestar paciencia, y dar la vuelta á casa, si ya vuestra merced no gusta que su padre y mi señor la dé al otro mundo, porque no se puede esperar otra cosa de la pena con que queda por vuestra ausencia. ¿Pues, cómo supo mi padre, dijo don Luis, que yo venía en este camino y en este traje? Un estudiante, respondió el criado, á quien diste cuenta de vuestro pensamientos, fué el que los descubrió movido á lástima de

cinante, abrazó su adarga, enristró su lanza, y tomando buena parte del campo volvió á medio galope diciendo: cualquiera que dijere que yo he sido con justo título, encantado, como mi señora la princesa Micomicona, me dé licencia para ello, yo le desmiento, le reto, y desafío á singular batalla. Admirados se quedaron los nuevos caminantes de las palabras de don Quijote: pero el ventero les quitó de aquella admiración diciendo quién era don Quijote, y que no habían de hacer caso del, porque estaba fuera de juicio. Preguntáronle al ventero si acaso había llegado á aquella venta un muchacho de hasta edad de quince años, que venía vestido como un mozo de mulas, de tales y tales señas, donde las mismas que traía el amante de doña Clara. El ventero respondió, que había tanta gente en la venta, que no había echado de ver en el que preguntaban; pero habiendo visto

cas: una instruida en el juzgado de Lucena, por el delito de estafa, contra Rosario González y cuatro más, que serán defendidos por el señor Casanova y representados por el señor Cruz, y otra de Castro del Rio por lesiones, contra Antonio Medina Luque, a quien defenderá el señor Carretero y representará el señor Ramírez.

Ante la sección segunda y con intervención del jurado se verá otra causa instruida en el juzgado de Priego, por el delito de falsificación, contra Fernando Amoro y dos más, en la que actuarán los señores Sorzano y Pareja como letrados y representará la parte el señor Hoyó.

**Reclamado**  
Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido a Rafael Pérez Huidalgo (a) Torta, que estaba reclamado por el juzgado de instrucción para cumplir condena.

**Pagos de Hacienda**  
Señalamientos para mañana:  
Don Antonio Sevilla, 160 pesetas; Sr. Presidente de la Audiencia, 1.500; doña Ana Villoslada, 52 90; don Manuel Cambronero, 79 87; don Ramón Clemente, 21 25.

**Revista**  
Se ha publicado el tercer número de la revista quincenal ilustrada «Industria» cuyo sumario es el siguiente.

Revista anual de electroquímica y electrometalurgia.—Palos de ciego.—Protección de las construcciones metálicas.—Aplicaciones industriales del alcohol en Alemania.—La Central de Long Island.—El Instituto de Agricultura, Industria y Comercio.—Inventos, recetas y procedimientos útiles. Patentes.—Información y Cómica.—Revista de revistas.—Mercados de metales y minerales.

La administración del colega, Carranza 8, Madrid, enviará números de muestra gratis a todo el que lo solicite.

**Viejes a biejos**  
La Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante establecerá un servicio especial por trenes ordinarios, con billetes de ida y vuelta, a precios reducidos, valederos por sesenta días, para las personas que quieran ir, durante la temporada de baños, a Huelva y San Juan del Puerto.

He aquí la tarifa correspondiente a nuestra provincia: Palma del Río 27 pesetas en primera clase, 20 en segunda y 12 en tercera; Hornachuelo, 29, 21 y 13; Posadas, 30, 22 y 13; Almodóvar del Río, 31, 23 y 14; Córdoba, 34, 25 y 15; El Carpio, 28 en segunda y 17 en tercera; Montoro 30 y 18 y Villa del Río 31 y 19.

Estos billetes se expendrán desde el 1.º de Julio hasta el 15 de Septiembre y la última fecha para el regreso será el 31 de Octubre.

**Minas**  
El personal del Cuerpo nacional de Minas al servicio de esta provincia demarcará las siguientes del 28 del mes actual al 5 de Julio próximo: las de hierro «Luz» y «San Agustín» y la de plomo «Fragancia», del término de Montoro; la de hierro «Santa Juana segunda», de los términos de Luque y Priego; la de idem «Ampliación a San Carlos», de Villaviciosa, y la de idem «Compañeros», de Lucena.

**Monte de Piedad**  
El lunes próximo dos de Julio tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Noviembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

**Junta directiva**  
Acoche celebró sesión la sociedad de orífices y plateros eligiendo la siguiente junta directiva:  
**Presidente:** Don Carlos Pérez de Luque; **Vicepresidente:** Don Joaquín Blanco López; **Tesorero:** Don Mariano Salinas Dieguez; **Secretario:** don Francisco Jiménez Caro; **Vocales:** don José Aumente Baraza; don Eliaardo La Riva y Ramo; don Rafael Álvarez de los Ríos; don Fernando Peidro y Luque y don Ricardo Aguilar Catalán.

**Vocal**  
El ilustre jefe del partido conservador don Antonio Maurra, ha nombrado vocal del directorio provincial de Alicante al ex-gobernador civil de Granada y ex-alcaldé de esta capital D. Juan Tejada y Marina.  
Sea enhorabuena.

**A su dueño**  
En las oficinas de la guardia municipal se encuentra depositado y a disposición de su dueño, un resguardo del Monte de Piedad encontrado en la vía pública.

**Al hospital**  
Al de Agudos fué conducido ayer el enfermo pobre Pedro de la Cruz Alcobá, domiciliado en la calle Mayor de San Lorenzo.

**F. Guijo, dentista**  
Gondomar, número 5

**El tiempo**  
La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha llegado a 45 40 al termómetro de máxima y la mínima a 20 80.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica es a 763 40 y la temperatura a la sombra 30 20.

**Taurina**  
En la tarde del día de Santiago tendrá lugar una novillada en el circo taurino de Jara lidiándose seis reses de D. Romualdo Gómez de Carolina. Matarán, Antonio Aguilar (a) Aguilarrillo, de Sevilla; Hipólito Zamal (a) Infante, de Madrid y Manuel Muñoz Toledano, de Córdoba.

Este último nos es absolutamente desconocido.

**Grilo**  
A pesar de cuanto se ha dicho estos días, no ha sostenido la mejoría que se inició en el estado del poeta Grilo; may al contrario, su gravedad de ayer es tal, que hace temer pronto un triste desenlace.

Los médicos que asisten al poeta cordobés, da confianza de poder salvarlo. Celebraríamos que no se confirmaran estos augurios.

**La novela de un joven pobre**  
Por Octavio Feuillet, con láminas y cromos de M. Argel.

Nadie como Octavio Feuillet ha sabido estudiar los delicados matices de los más puros sentimientos, y en ninguna otra de sus obras respaldada como en ésta la nota sentimental y tierna que despierta en el corazón las más dulces emociones. Un joven que renuncia a su rango social para dedicarse al trabajo y busca en él la base de una nueva fortuna; un amor puro y desinteresado, que le lleva a los mayores sacrificios y el triunfo de la virtud, forman el nudo de la obra. «La novela de un joven pobre» será siem pre leída con entusiasmo; y nuestros lectores habrán de agradecernos, seguramente el que la hayamos escogido para formar parte de esta Biblioteca. Forma esta obra el tomo 7.º de la popular Biblioteca Calleja, la más barata del mundo. Esta obra se vende en las librerías al precio de ochenta céntimos, lo cual resulta verdaderamente inverosímil, dada sus condiciones de solidez y elegancia de esta Biblioteca que la hacen comparable a las mejores de Europa. Editor, Saturnino Calleja, Calle de Valencia, 28 Madrid.

**Pitter**  
Se vende un coche pitter casi nuevo en excelentes condiciones.

Dará razón en la imprenta de este periódico

**El decano de los cónsules**  
Se ha acordado a esta redacción el vicecónsul de la República Argentina en Córdoba, D. Agustín Gallejo Garrido, para manifestarnos que por su delicado estado de salud no pudo asistir al luctuoso acto del entierro del Duque de Almodóvar del Río, como decano que del cuerpo consular en esta provincia.

Queda complacido el respetable señor Gallejo.

**Bibliografía**  
El Agrimensor Práctico, ó sea Guía de Agrimensores, peritos agrónomos y labradores. Tratado de agrimensura y aforaje, en el que, después de expuestas las nociones indispensables de Geometría, se trata extensamente de las operaciones necesarias para medir terrenos; levantar, dibujar y copiar planos, valorar, deslindar y nivelar fincas, demontar y excavar tierras, aforar corrientes y vasijas, y se incluyen modelos de certificaciones; breves nociones de agrimensura legal, y un apéndice que comprende los principios del sistema métrico decimal, con la comparación de todas las antiguas pesas y medidas de las provincias de España, reducidas al nuevo sistema y viceversa: po Escoda. Un tomo encuadernado, con 102 grabados, 6 pesetas.—A provincia se remite certificado, enviado 6 50 pesetas a Hijos de Cuesta, Carretas, 9.—Madrid.

### Café y Confitería

«LA PERLA»

Correspondiendo al creciente favor, que dispensa el distinguido público que concurre a estos establecimientos y en el deseo de cubrir una necesidad sentida hace tiempo en esta capital; se ha montado en los mismos, un buen servicio de Restaurant, con especialidad para las cenas, que a semejanza de lo establecido en las principales capitales de España se servirá a la lista por el módico precio de

- PESETAS 1 50  
con arreglo a los platos siguientes:  
1 de carne (biftec, chuletas empanadas etc)  
1 de pescado (en varias clases)  
1 postre de dulce ó queso.  
Café ó helados.  
Pan y vino de Montilla (1 copa).  
Servicio a la carta a los precios corrientes.  
Servicio especial para banquetes y refrescos.

**HELADOS PARA HOY**  
Mantecado—Crema de café.—Almendras.—Limón.—Merengues helados.—Barquillos rellenos.  
Servicio a domicilio.

### No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente es infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Pérez Martín Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

### La Abundancia

- Tocinería, Carnicería y Panadería**  
JUDERIA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL  
Despacho permanente, de cinco mañanas a once noche.  
Carne de vaca con hueso, kilo. . . 1 64  
» » sin » . . . 2 40  
» ternera con » . . . 2 20  
» » sin » . . . 3 20  
Servicio a domicilio.—Judería, n.º 24.

### ANUNCIOS PREFERENTES

Se admiten anuncios para esta sección a precios convencionales.

**SE VENDE**  
**Al Comercio y particulares**  
Se encarga de la reclamación de cantidades y de toda clase de derechos y acciones ante los Tribunales de Justicia, en cualquiera provincia de España, sin gasto para los interesados, abonando tan solo una comisión convenida, caso de hacerse efectivo el derecho que se litiga. En iguales condiciones nos encargamos del cobro de toda clase de créditos, pagarés, facturas, letras, etc. etc.

**La información Comercial**  
Oficina de 10 a 1, Almonas 53 duplicado y desde el 24, Cedaceros 5.

**SE VENDE**  
Una jardinera en muy buenas condiciones; un fiacón bis a bis y un bis a bis.  
Darán razón en la administración de este periódico.

**250 PESETAS**  
Para tener los pianos perfectamente afinados y corregidos, se consigue únicamente avisando al señor Sánchez Gama. No fiarse de afinadores que gratifican para que los recomienden y que carecen de oído práctica e inteligencia y se le pasan las horas molestando las clavijas de los pianos, operación agradable a personas ignorantes que no comprenden la holgura que van tomando dichas clavijas y que resulta cada día mayor desafinación. El señor Sánchez Gama apuesta doscientas cincuenta pesetas a que no hay otro que afine los pianos y otros instrumentos tan bien como él y en tan buenas condiciones, incluso las reparaciones. Para avisos, en el establecimiento de pianos que fué de su propiedad.  
En su domicilio Sánchez de Feria 8 y en el almacén de comestibles de don Eusebio, Espartería 24 y 26.—Córdoba. 8-7

**SE VENDE**  
Un carruaje bis a bis que también puede usarse como duche. Para tratarlo con su dueño Antonio Alvarez Cruz del Rastro esquina a la Ribera (Taller de herrería y carreteria).

**SE ARRIENDA**  
Desde el día una casa con grandes cocheras y espaciosos graneros y un jardín con dos fanegas de tierra.  
Se Informarán: Huerto de San Agustín, 61 de tres a seis de la tarde, donde se vende un kiosco propio para Feria.

**HABITACION**  
Desde el día se arrienda el piso principal de la casa número 129, de la calle Cardenal González. Tiene tres balcones frente a la calle, del Triunfo. Precio económico. Llaves y condiciones, Osario 8. 8-5

# J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M  
Gondomar, 8, pral. Córdoba

## LA CORDOBESA

### SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro y Bronce,—Construcciones metálicas

Terminados el traslado e instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos a nuestros clientes y favorecedores a que nos honren con su visita y examinen la exposición de Prensaas, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artefactos para Molinas aceites y de harinas, Norias, Bombas, Malcheates, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases.—Trabajos para minas y para todas las industrias

Calle Cua teles nuevos.—Frente a la estación de Cercadilla.—Córdoba

**DEPENDIENTE**  
Se necesita para un Centro Comercial, buen sueldo y comisión. Indispensable portar 300 pesetas; inutil pretender sin estas condiciones.  
Otro con 50 pesetas de sueldo y comisión; indispensable conocer, y le conozca el comercio. Almonas 53 duplicado, de 4 a 6 este sin garantía.

**SANTA TERESA**  
Fabrica de ladrillos tejas y losas  
DE  
Faustino Montero é hijo  
Calle Nueva, núm. 44.—Puente Jenil.  
PRECIOS

	Ptas.	Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1/2 centímetros largos de 5 y 1/2 a 6 grueso	45	00
1.000 idem medio grueso de 31 por 15 y 1/2 centímetros y 8 y 1/2 a 1 grueso	32	50
1.000 idem alfagia de 34 por 17 y 8 grueso	32	50
1.000 tejas moriscas	35	00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60	00
Precios sobre vagón, plazo a 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras a quien lo solicite		

**EN LA IMPRENTA**  
DE  
**EL DEFENSOR DE CORDOBA**  
SE HACEN  
Facturas, Circulares  
Tarjetas, Membretes  
Besalamanos, Acciones  
Recibos, Recordatorios  
Mortuorias, Obras de lujo  
Menús y toda clase de trabajos  
Se admiten encargos a cualquier hora del día en la administración de este periódico.  
LEONES 15

## Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)

**Emigrantes**  
Madrid 27 (10 15)  
Dicen de Valencia que el vapor Provence ha zarpado con 1200 emigrantes argentinos

**Artículo**  
El «Diario de Barcelona», publica un artículo tratando del movimiento de solidaridad y aconsejando que solo exista un sentimiento de adhesión y amor a España.

**Comisión**  
Han llegado los comisionados vizcaínos que vienen a invitar a la liga regionalista y comisión de solidaridad de Cataluña a las fiestas de San Sebastián.

**Refusos**  
Despachos de Londres, consigman que Alemania y Rusia han enviado grandes refuerzos a las respectivas fronteras de ambas Naciones.

**Consejo en la Granja**  
Madrid 27 (12 15)  
Si el rey prolonga su estancia en la Granja allí irán los ministros para celebrar Consejo.

**Declaración en**  
Coméntase las declaraciones del diputado catalanista Siguier hechas en Madrid.

**El Infante D. Carlos**  
Madrid 27 (13 15)

Hoy marchará a San Sebastián, y desde la citada capital a Suiza, el Infante don Carlos, en compañía de sus hijos, el heredero del Trono, Infante don Alfonso, y la Infantita doña Isabel.

**De Tánger**  
Dicen de Tánger que el representante de Francia en aquella ciudad ha presentado una nota apremiante al Maghzen, exigiendo el castigo ejemplar de los culpables y una indemnización por el asesinato del súbdito francés Charbonnier.

En Casa Blanca los kabileños han robado y maltratado a varios súbditos extranjeros.

**Un crimen**  
Madrid 27 (13 30).

Comunican de Nueva York, que el millonario Yhan ha matado de un tiro al arquitecto White igualmente millonario.

El millonario, que asistió a la representación de una función teatral, provocó a su enemigo, obligándole a abandonar el teatro.

La esposa de Yhan había servido de modelo estando soltera al arquitecto.

**De San Petersburgo**  
Dicen de San Petersburgo que los obreros huelguistas asaltaron el Ayuntamiento reclamando víveres.

**Será el autor?**  
Madrid 27 (13 55)

Una confidencia recibida por el segundo inspector de policía de Jaén don Juan Honrubia hizo que este marchase a Ubeda donde detuvo a un sujeto, sobre cuya detención se ha guardado hasta ahora gran reserva.

El gobernador civil de Jaén ha telegrafiado hay al ministro después que dicho señor Honrubia ha regresado a Jaén diciendo que todas las señoras suministradas por la policía francesa respecto a Arriño autor del atentado cometido en París el 31 de Mayo de 1905 contra don Alfonso XIII y Mr. Loubet coinciden con las señas del sujeto detenido en Ubeda.

Se hacen muchos comentarios sobre este hecho.

**Modus vivendi**  
Madrid 27 (14 50)

Es probable que hoy se firme el modus vivendi con Alemania.

**Un ministro**  
El sábado llegará Madrid de regreso de Asturias, el ministro de la Guerra general Luque.

**A la Granja**  
El domingo irá Moret a la Granja.

Mencheta.  
Imp. «El Defensor» Leones, 15—Córdoba

# IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

## MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9 CORDOBA

### La Mutual Franco Española

Sociedad Benéfica de previsión y Caja de Ahorros popular

AUTORIZADA LEGALMENTE CON FECHA 26 DE AGOSTO DE 1902

Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3.—Madrid

Entregando 5 pesetas al mes durante diez años

Se puede tomar como minimum un capital de 1500 á 2000 pesetas

Problemas que resuelve.—Libramiento de quintas, Retiro para la vejez, Herencia para la familia, Crédito para establecerse, Dotes para los hijos y Capital para el obrero.

Director Regional, D. Angel Delgado y Delgado, Belalzar (Córdoba.)

Inspector en la Región, D. Francisco Navas de Flores, Angel de Saavedra, 18, Córdoba.

### Boletín Religioso

Santo de mañana.

San León II, papa y cf.

—En la parroquia de San Juan (Trinidad) mañana último día de la novena al Sagrado Corazón de Jesús. En los cuatro primeros días se hará á las ocho de la mañana, y en los cinco siguientes, en los que se tiene el Jubileo circular, se hará á las siete de la tarde.

—En la iglesia del Santo Angel (Capuchinos), todos los días del presente mes, en la Misa de siete, se harán los ejercicios dedicados á honrar el Sacratísimo Corazón de Jesús.

Todos los días al toque de oraciones, se hará en la parroquia de San Andrés el devoto ejercicio del mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús.

### Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite fresco, á 46 reales; trigo duro, á 51; idem blanquillo, á 49; cebada, á 25 y 1/2; garbanzos tiernos, de 120 á 180; idem duros, á 90; harina blanca extra, á 18 y 3/4; idem idem corriente, á 18 y 1/4; idem recia acomolada, á 18 y 3/4; id. id. superior, á 18 y 3/4; idem idem corriente, á 18 y 3/4; idem idem tercera, á 17 y 3/4; cabezuela candéal, á 11; salvado, á 8; hoja, á 6; cabezuelo recio, á 8; salvado, á 6; hoja, á 3 y 1/2

Valores públicos

Madrid 26

4 por 100 interior, 81'20.—5 por 100 amortizable, 99'75. Banco de España, 440'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 405'00.—Cheque vista París, 11'75.—Id. Londres, 28'12

### Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Compañía cómica dirigida por Juan Espantaleón

Función por secciones para mañana.

1.ª Sección á las 9.—«Tocino del Cielo»

2.ª Sección doble á las 10.—«El Sr. Gobernador.»

3.ª Sección doble, á las 11.—ESTRENO.—«Boda de plata.»

Precios para la 1.ª sección.—Palcos sin entrada, 150 pesetas.—Sillas con entrada, 50.

Anfiteatro con entrada, 25 céntimos.—Entrada de palco, 50.—Entrada de grada, 15 céntimos.

Precios para las secciones 2.ª y 3.ª.—Palcos sin entrada, 2 pesetas.—Sillas con entrada, 1

—Anfiteatro con entrada, 40.—Entrada de palco, 1.—Entrada de grada, 25.

### PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

### Agua de Azahar de los Califas

Preparación del Dr. Avilés

Luz número 2.—CORDOBA

Utilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salvia, Tila, etc. De venta en botellas, en la Farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas.

### Au Corsét Français



Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV. Especialidad en corsé faja higiénica. Corsé emperatriz para estómagos padecidos. Corsés con aparatos para todos los defectos. Tirantes para disminuir la espalda. El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos lioneses lisos, bordados y brochados. Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cutis le hilo. Batistas lisas y bordadas. Esta casa tiene los mismos adelantos de la corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8. (San Hipólito) CORDOBA

A LOS PROPIETARIOS, CONTRATISTAS Y MAESTROS DE OBRAS

### Fábrica de Mosáicos Hidráulicos La Valenciana

Cristóbal Colón, 52, CORDOBA

### FEDERICO PRETEL

Visitad esta Casa y os convencereis de la buena calidad de los materiales que fabrica.

El dueño de esta Casa ruega estudiéis calidad y precios antes de comprar materiales de fabricación forastera.

Depósito de cemento de las renombradas marcas Lafarge y Fraydier. Precios especiales por partidas de 10 toneladas en adelante.

### FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA

### Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas. Cts
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 90
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	4 00
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 70
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1 85
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 75
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 55
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados.	0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso, como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

### Chocolates de Confianza DEMETRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1908; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20